

## **EFEMÉRIDE DEL SEN. JESÚS CASILLAS ROMERO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, SOBRE EL DÍA DE LA RAZA.**

*“Nuestra raza y nuestra descendencia nos habitan sin que las veamos”*  
Rafael Barret - Periodista y escritor español. 1876-1910.

Desde principios del siglo pasado, cada 12 de octubre se conmemora el “Día de la Raza”. Nombre con el que se denomina en la mayoría de los países hispanoamericanos a la celebración por el “Descubrimiento de América” por el navegante Cristóbal Colón.

De acuerdo con la historia, el 12 de octubre de 1492 ocurrió el acontecimiento de reconocimiento universal, en el que una expedición capitaneada precisamente por Cristóbal Colón, llegó a unas islas del continente americano después de poco más de dos meses de navegar y cruzar el océano Atlántico desde el Puerto de Palos, por mandato de los reyes españoles Isabel y Fernando de Castilla y Aragón.

Las islas a las que se arribó son las ahora Islas Bahamas, para una vez a su regreso a España, informar en Europa de la existencia de un “Nuevo Mundo”.

La celebración es realizada en la mayoría de países hispanoamericanos, en España y Estados Unidos desde principios del siglo XX, para “conmemorar una nueva identidad cultural, producto del encuentro y fusión entre los pueblos indígenas de América y los colonizadores españoles, como de la valoración del patrimonio cultural hispanoamericano”.

La denominación de la celebración puede llegar a variar de un país a otro, pues por ejemplo, en Estados Unidos es denominada el “Día de Colón”, en Chile como “El Día del Encuentro entre Dos Mundos” y en Argentina que es nombrada como “Día del Respeto a la Diversidad Cultural”.

Cabe decir, que en algunos lugares han surgido serias críticas a esta conmemoración, al considerar que aquel acontecimiento histórico de 1492, dio lugar a la posterior conquista de América, con uno de los peores genocidios para destruir las culturas precolombinas.

De hecho, esta es una de las razones por las que Argentina cambió su denominación, con la intención de propiciar y fomentar en base a esta fecha la reivindicación de las culturas originarias y la tolerancia entre culturas.

Loable y reconocible intención para esta fecha, apta también para conmemorar la cultura hispanoamericana que surgió del encuentro de los pueblos de América y el español: La raza mestiza, hasta llegar a nuestra realidad actual.

Un reconocimiento a todos los pueblos hispanoamericanos, resultado del suceso histórico del 12 de octubre de 1492. En nuestro caso, un México lleno de cultura y tradición muy peculiar, merecedor de un especial reconocimiento a nivel internacional.

Muchas gracias.

**SUSCRIBE**

**SENADOR JESÚS CASILLAS ROMERO.**

Dado en la Ciudad de México, a los 11 días del mes de octubre de 2016.